

Isabelle Roussel

retour sur un itinéraire

Isabelle n'est pas ce qu'on appelle "une enfant de la balle". Pourtant lorsqu'elle raconte son itinéraire, sa passion pour le cirque illumine son visage. Elle est **acrobate** et transmet son savoir dans les ateliers qu'elle anime.



Isabelle Roussel a pratiqué la gymnastique aux agrès jusqu'à l'âge de dix-sept ans. *La compétition me faisait perdre tous mes moyens. Alors lorsque ma meilleure amie s'est inscrite à l'école Fratellini, ça a commencé à trotter dans ma tête.* Dans ces métiers du spectacle, les rencontres jouent souvent un rôle primordial. Son père donne un coup de main à Thierry Le Portier, dresseur, pour des soudures aux cages à lions. En échange de quoi, il demande des cours de volti-

ge pour Isabelle. *Le virus m'a immédiatement pris !* Mais pas question de se lancer directement dans une carrière d'artiste. Pour sécuriser ses parents, il lui faut un diplôme en poche. Mais décidément, l'appel du cirque est plus fort. A dix-neuf ans, elle rejoint l'école d'Annie Fratellini. Pour financer ses cours, grâce à son BAFA, elle fait des vacances auprès des enfants. *Je n'ai pas arrêté de courir pendant trois ans entre l'école et les vacances. J'ai même fait une tournée en Rhône-Alpes.* Installation du chapiteau, des gradins, trois spectacles par jour... Épuisant ! Mais décidée à continuer.

Le cirque une culture à partager

De partenaire de magiciens en acrobate, Isabelle poursuit son chemin. Un accident au genou la met hors circuit pendant deux ans. *Je voyais mes muscles fondre... J'ai finalement retrouvé mon niveau acrobatique grâce à José Mason, soliste en french cancan au Moulin rouge.* Dans son cours, elle côtoie de nombreux artistes et danseurs. C'est l'ouverture sur un autre univers : le cabaret et ses paillettes. *Parallèlement, je travaillais au cirque*

de Paris. Le concept "une journée au cirque" lui apporte beaucoup. Le matin, échanges avec le public et l'après-midi les représentations. Elle ambitionne d'être au milieu de la piste avec un numéro bien à elle. L'objectif est atteint avec un numéro d'équilibre sur canne en 1995. Et puis, toujours le hasard ou sa bonne étoile, elle remplace une cascadeuse au Lido pendant trois ans.

Mon mariage avec Dominique et la naissance d'Elsa marquent un tournant dans ma vie. Pour garder un métier à la fois physique et de contact, elle devient professeur de fitness.

C'est l'arrivée à Herblay, aux Buttes blanches. Isabelle ouvre une activité cirque à la MJC qui regroupe soixante-dix élèves de 4 à 13 ans et en projet une section adultes. Tout ce petit monde est en préparation d'un spectacle pour la fin mai au centre de loisirs du Bois des Fontaines. Il faut préparer les décors, les costumes, répéter... Mais ils seront prêts pour le 31 mai.

Ses loisirs lorsqu'elle n'est pas à l'entraînement ? Les "bestioles" comme elle dit en souriant. Trois chiens, un chat, deux cochons d'Inde et deux lapins... Toute une ménagerie !

